

الجمعية التونسية لتفعيل الحق في الاختلاف  
Association Tunisienne pour la Promotion du Droit à la Différence



Zoom sur

Infos

**Du 29-06-2015 au 06-07-2015**

## Pressed cerate francophone

sources

Infos

<http://www.letemps.com.tn/>

30-06-2015



### Eclairage... L'artiste Sonia ZAR Abouna

**«On doit soigner la maladie et non s'attaquer à ses symptômes»**

Diplômée d'arts dramatiques, Sonia Zarg Ayouna, Jerbienne d'origine, fine comme les tunisoises et bosseuse comme les femmes du Nord-Ouest qui assument beaucoup de charges, elle écrit, traduit des textes, joue sur scène avec une bonne présence et un bon self contrôle, a eu quelques expériences réussies dans le cinéma, ne se fait pas d'illusions sur la misère culturelle ambiante et sur la réalité du pays 4 ans après la Révolution. Avec des réponses très condensées, elle donne aux lecteurs la sève de sa pensée où chaque mot compte. Détails.

Le Temps : Quelle est votre appréciation de la situation du pays sur le plan politique, quatre ans après le 14 janvier 2011 ?

Sonia Zarg Ayouna : Comme toute la vie politique de part le monde. Tractations, alliances, compromis et même compromissions. Nous espérons un peu mieux pour une première expérience de pluralisme. Nous espérons que chaque parti politique aurait à cœur de s'affirmer d'abord et de prouver la singularité de son projet et de ses choix pour la société avant de s'allier à d'autres pour gouverner au risque de rendre tous les

partis semblables aux yeux du peuple et de perdre toute crédibilité.

### **Et sur le plan social ?**

Résultat direct du premier point : Nous ne voyons aucun projet de société clair. Nous ne savons même pas si les différents partis politiques ont un projet d'avenir pour la société tunisienne ou même une vision claire de celle-ci actuellement.

Avez-vous une idée sur la situation des caisses de l'Etat ?

Dans le rouge paraît-il. Et les derniers événements risquent fort d'aggraver la situation.

D'après vos observations, que vous semble-t-il de la machine économique ?

Il y a encore une machine économique chez nous ?

Etes-vous effrayée par la prolifération du travail des enfants et des femmes ?

Il y a effectivement quelque chose d'effrayant dans ce retour au travail des enfants. C'est le moyen âge. C'est terrible en soi mais surtout c'est un signe que les choses vont encore plus mal que nous le pensons. Les parents ne font pas travailler leurs enfants pour le plaisir. Tout parent rêve d'un bon avenir et d'une meilleure vie pour son enfant. C'est donc de la survie. Et si les enfants doivent travailler pour faire survivre leurs familles c'est le début de la fin.

Pour les femmes je pense que vous ne parlez pas de leur travail mais de leur exploitation et des conditions indignes de leur travail. Parce que le travail de la femme en soi et sa prolifération est

plutôt une bonne chose. Leur exploitation par contre me révolte plus qu'elle ne m'effraie.

Le circuit parallèle a dépassé l'économie structurée (Sa part dans la richesse qui circule est de 53%, contre 30% en 2010) qu'est-ce que cela vous dit ?

Cela me dit que c'est le symptôme et non la maladie. Et qu'on doit soigner la maladie et non s'attaquer à ses symptômes.

La femme a voté en masse pour Béji Caïd Essebsi. A-t-elle reçu en retour des améliorations dans son statut et sa position dans les postes de commandement (aux partis et au gouvernement) ?

Le vote est un acte de conscience et on ne doit pas attendre un retour sur investissement. J'ose espérer que la femme tunisienne n'attend pas qu'on lui donne quoi que ce soit mais se bat pour ses droits et pour assurer la position qui lui revient de droit y compris au sein des partis et au gouvernement.

L'artiste que vous êtes, ces 4 ans passés vous ont-ils été utiles ?

Comme les 4 ans d'avant et j'espère comme les 4 ans à venir. La vie est un chantier permanent.

Qu'avez-vous pu gagner des pouvoirs publics ?

Je n'ai absolument rien à gagner des pouvoirs publics.

La politique culturelle de l'actuelle ministre, une femme, vous est-elle satisfaisante ? Comment ? Pourquoi ?

Le fait que l'actuelle ministre de la Culture soit une femme ne fait aucune différence pour moi. Je ne lui demande pas plus, je ne lui demande pas moins qu'à un ministre homme. Je suis plutôt insatisfaite, comme je l'ai été avec ses prédécesseurs, car jusqu'à

	<p>aujourd'hui je ne vois aucune politique culturelle claire. Et les signes ne sont pas encourageants. On s'enfoncé malheureusement de plus en plus dans la laideur et l'arbitraire.</p> <p>A sa place, qu'auriez-vous faite ?</p> <p>Je ne suis pas à sa place et ne le serais jamais. La question ne se pose donc pas.</p> <p><b>Propos recueillis par</b></p> <p><b>Hassine BOUAZRA</b></p>
--	--

مقالات باللغة العربية	
المصدر	المقال
<p><a href="http://www.assabah.com.tn/">http://www.assabah.com.tn/</a></p> <p>29-06-2015</p> 	<p><b>الجمعيات ذات التمويل المشبوهة: حكومتنا جمعة والصيد ميعتا الملف.. رغم خطورته</b></p> <p>أعلن الحبيب الصيد رئيس الحكومة - على إثر العملية الإرهابية بسوسة - عن عدة قرارات من بينها اتخاذ إجراءات قانونية ضد الأحزاب والجمعيات المخالفة للدستور إلى جانب إعادة النظر في المرسوم المتعلق بالجمعيات خاصة في ما يهم مسألة التمويل وإخضاعها لرقابة الدولة حيث اعتبر أن تمويل الإرهاب متأت من بعض الجمعيات.</p> <p>بالوقوف عند هذه الإجراءات لا يمكن إلا أن تستحضر مثلا تونسيا وحيدا مفاده «بعد ما اتخذت شري مُكحلة»، حيث كان على الحكومات المتعاقبة تطبيق هذه الإجراءات منذ مدة بعد ثبوت تورط العشرات من الجمعيات في تمويل مشبوهة وإحالة ملفات عدد لا يُستهان به إلى</p>

القضاء.

كما كان على أصحاب القرار الإنصات بأكثر جدية إلى تحذيرات مختلف المراقبين والمحللين لهذا الشأن والإطلاع بمسؤولية على التقارير الصادرة عن مؤسسات وهيئات على غرار دائرة المحاسبات.

فتنامي نشاط المنظمات والجمعيات وارتفاع عددها في السنوات الأخيرة وتدفق المال الأجنبي بات يستوجب إجراءات عاجلة وفورية خاصة منها إعادة النظر في المرسوم عدد 88 لسنة 2011 المتعلق بتنظيم الجمعيات وكيفية تسييرها.

وبالعودة إلى قرارات الحكومات السابقة في شأن هذا الملف تُطرح إشكالية جوهرية حول أسباب التراخي في متابعة القرارات وتطبيقها وأسباب عدم الإفصاح عن نتائجها، وهل لهذا التراخي علاقة بجهات سياسية وحزبية نافذة في البلاد وقفت حاجزا أمام تنفيذها؟

فإلى حدّ هذه الساعة لا يُعلم مألّ الإجراء الذي اتخذته مهدي جمعة رئيس الحكومة السابقة يوم 18 أوت 2014 حول تجميد نشاط 157 جمعية مشتبه بها وهل وقع فعلا تجميد نشاطها ومن يقف وراءها وما هي مصادر تمويلها ومن هي هذه الجمعيات؟.

كما لا يُعرف إلى الآن نتائج التدقيق الذي أجرته مؤخرا لجنة التحاليل المالية صلب البنك المركزي التونسي التي قامت برصد 250 شبهة تتعلق بالجمعيات، ولم يقع الإعلان عن قائمتها ولا حجم التحويلات المرصودة لها ولا مصادرهما.

إلا أنّه في المقابل يمكن للمطلع على التقرير العام لدائرة المحاسبات المتعلق برقابة تمويل الحملة الانتخابية التشريعية لسنة 2014 الصادر مؤخرا أن يتفطن إلى الأسباب الكامنة وراء عدم تطبيق الإجراءات وتفعيلها.

فإلى جانب المعطيات المذكورة آنفا، تُضاف معطيات أخطر منها وردت بتقرير الدائرة الذي تطرّق إلى مخاطر التمويل المقنّع عبر الجمعيات وكشف ضمنا ودون ذكر تفاصيل وتسمية الأشياء بمسمياتها تورط جهات وشخصيات سياسية في تلقي تمويلات مشبوهة المصدر.

فقد كشفت دائرة المحاسبات إلى وجود مخاطر بشأن مساهمة بعض الجمعيات المرتبطة بأحزاب سياسية أو شخصيات «مصنفة ذات مخاطر سياسية» - وفقا لتسمية اللجنة التونسية للتحاليل المالية - بصفة غير مباشرة في الترويج لجهة سياسية مترشحة للانتخابات التشريعية من خلال تلقي هذه اللجنة لتصاريح بالشبهة في الغرض، من ذلك ما تعلق بعمليات مُستراية لرئيس جمعية مصنّف كشخصية ذات مخاطر سياسية تطور نشاطه خلال الفترة الانتخابية

بنسق مرتفع ناهز 81 بالمائة مقارنة بـ2013.

في ذات السياق أفضت أعمال اللجنة إلى إحالة ملف إحدى الجمعيات إلى وكيل الجمهورية لدى المحكمة الابتدائية بتونس حيث أذن بتجميد أحد حساباتها البنكية لمخالفتها لأحكام المرسوم عدد 88 الذي يحجر في فصله الرابع تجميع الأموال لدعم أحزاب سياسية.

والأخطر من ذلك أن هذه الجمعية تلقت خلال فترة 2012 و2014 تمويلات أجنبية تجاوزت 2 مليار دينار وهي جمعية أثبتت اللجنة التونسية للتحاليل المالية أنها مرتبطة بحزب ترشح للانتخابات التشريعية بالنظر إلى اضطلاع رئيسها بمهام صلب الحزب المعني ووجود عمليات مالية متقاطعة بين الحساب البنكي للجمعية وحسابات شخصية لذوي المخاطر السياسية تنتمي إلى نفس الحزب.

في ذات السياق بينت المعطيات المذكورة بتقرير دائرة المحاسبات ارتفاع حجم التحويلات الأجنبية لفائدة الجمعيات خلال الفترة الممتدة من شهر جوان إلى شهر سبتمبر 2014 إلى أكثر من 8 مليون دينار مقابل حوالي 4 مليون دينار خلال نفس الفترة لسنة 2013، علما أنّ سنة 2014 شهدت تكوين 1292 جمعية مقابل 1745 جمعية خلال سنة 2013.

كما أبرز نفس التقرير أنّ 96 عملية توريد وفقا للإدارة العامة للديوانة تمّ انجازها خلال سنة 2014 في شكل هبات أجنبية لفائدة جمعيات بقيمة إجمالية تقارب 794 ألف دينار.

هذه المعطيات جاءت وفقا لمؤسسة قضائية مستقلة يُفترض أن يؤخذ ما جاء في تقريرها بعين الاعتبار وبكثير من الجدية والمسؤولية واتخاذ كلّ الإجراءات اللازمة والفورية لتتبع منافذ التمويل والمستفيدين منه علما وأنّ دائرة المحاسبات قد أحالت العديد من الملفات على أنظار القضاء .

إيمان عبد اللطيف

<http://www.alchourouk.com/>

30-06-2015



**توفيق بودربالة رئيسا للهيئة العليا لحقوق الانسان والحريات الاساسية**

قرر رئيس الجمهورية الباجي قايد السبسي تعيين توفيق بودربالة رئيسا للهيئة العليا لحقوق الانسان والحريات الاساسية خلفا للهاشمي جغام الذي انتهت مدة رئاسته للهيئة وفق ما جاء في بلاغ صادر اليوم الثلاثاء عن دائرة الاعلام والتواصل برئاسة الجمهورية.

## Communiqués

### Sources

### Communiqués

الرابطة التونسية للدفاع عن  
حقوق الإنسان

30/06/2015



#### Communiqué de Presse

#### TUNISIE:

Des organisations de défense des droits de l'homme nationales et internationales appellent les autorités Tunisiennes à accentuer les efforts pour faire la lumière sur la disparition de Sofiane Chourabi et Nadhir Ktari

Du 17 au 20 juin, une délégation représentant 14 organisations de défense des droits de l'homme a rencontré plusieurs responsables politiques tunisiens dans l'affaire Sofiane Chourabi et Nadhir Ktari, journalistes disparus en Libye depuis septembre 2014. Elles ont demandé plus de transparence et une meilleure coordination entre les initiatives politiques et celles de la société civile pour faire toute la lumière sur ce dossier.

Lors de leurs entrevues auprès du président de l'Assemblée des représentants du peuple et des ministres de la Justice, des Affaires Etrangères, de l'Intérieur et du ministre auprès du chef du gouvernement chargé des Relations avec les instances constitutionnelles et la société civile, les organisations ont appelé à la création d'une cellule de crise commune. Cette entité permettrait, selon les organisations, une meilleure coordination entre la société civile et les autorités tunisiennes sur le dossier. Elles ont également rappelé que la mise en place d'une stratégie commune permettrait l'analyse et l'exploitation des informations collectées depuis septembre 2014.

Les organisations ont également demandé plusieurs clarifications, notamment sur le flou entourant la gestion du dossier depuis le 8 septembre 2014 par les autorités gouvernementales et l'ouverture tardive d'une enquête judiciaire.

Les responsables politiques tunisiens ont pour leur part exposé leurs points de vue et les détails des efforts menés avec toutes les parties en Libye et à l'international. Ils ont aussi indiqué avoir mis à disposition tous les moyens de l'Etat pour l'élucidation de cette affaire, au niveau sécuritaire, diplomatique et juridique. Une enquête judiciaire est d'ailleurs en cours depuis janvier 2015 et a mené à la visite d'un juge d'instruction tunisien en Libye, suite aux affirmations donnés par le gouvernement de Tobrouk le 28 avril dernier.

Les organisations signataires de ce communiqué ont précisé avoir reçu un accueil favorable des autorités tunisiennes quant à la création d'un nouvel organe de coordination. Les membres du gouvernement ont par ailleurs salué l'engagement du Syndicat national des journalistes tunisiens et de ses partenaires sur ce dossier.

Le groupe de coordination des organisations de la société civile est né de la volonté de faire la lumière sur la disparition de Sofiane Chourabi et Nadhir Ktari, de mieux protéger les journalistes et de lutter contre l'impunité des crimes commis contre eux.

Les organisations signataires :

- Le Syndicat National des Journalistes Tunisiens
- La coalition tunisienne pour la défense de la liberté d'expression
- La Ligue Tunisienne des Droits de l'Homme
- Le Centre de Tunis pour la Liberté de la Presse
- Le syndicat général de l'information au sein de l'Union générale tunisienne du travail (UGTT)
- L'association Vigilance pour la démocratie et l'Etat de droit
- Amnesty International – Section Tunisienne

	<ul style="list-style-type: none"> <li>· Reporters Sans Frontières</li> <li>· Article 19</li> <li>· Avocats Sans Frontières</li> </ul> <p>Fédération internationale des droits de l'homme (FIDH)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>· Le Réseau Euro-méditerranéen pour les Droits de l'Homme</li> <li>· Human Rights Watch</li> <li>· Association Mondiale des Radiodiffuseurs Communautaires.(AMARC)</li> </ul>
<p><b>C.R.L.D.H. Tunisie</b></p> <p>27-06-2015</p>	<p><b>Comité pour le Respect des Libertés et des Droits de l'Homme en Tunisie</b></p> <p>Le terrorisme aveugle a encore frappé, ce vendredi 26 juin à Sousse. Sa cible fut encore la stabilité du pays, et son procédé toujours plus de barbarie : 38 morts et plus de 36 blessés, entre touristes et Tunisiens.</p> <p>Face à ce drame atroce :</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>· C'est avec une tristesse profonde que le CRLDHT présente ses condoléances aux familles des nombreuses victimes et espère de tout cœur un prompt rétablissement aux blessés.</li> <li>· Le Comité tient à souligner que cet attentat sanglant, survenant après celui du Bardo constitue un épisode supplémentaire dans une opération visant l'économie du pays et sa sécurité.</li> <li>· Attire l'attention de tous sur les viviers du terrorisme, comme certaines mosquéeS échappant à tout contrôle, des organismes dits éducatifs et des officines sévissant sur les réseaux sociaux : autant de menaceS qu'il faut neutraliser d'urgence afin d'isoler les auteurs de terreur.</li> <li>· Appelle toutes les organisations et associations civiles ainsi que les partis politiques et les syndicats à mesurer l'ampleur des responsabilités communes et à mettre l'intérêt du pays au dessus</li> </ul>



مقاربات جديدة خارج الأطر الإيديولوجية المنغلقة تؤهل المسلمين التأقلم مع عصرهم بعيدا عن خطابات الاستنثار بتأويل دون غيره

الجمعية التونسية لتفعيل الحق في الاختلاف  
بنزرت في 03 جويلية 2015

HAICA



## الهيئة العليا المستقلة للاتصال السمعي والبصري ترفض تدخل المجلس الاسلامي الاعلى في برامج الاذاعة التونسية

تلقت الهيئة العليا المستقلة للاتصال السمعي والبصري نسخة من مراسلة وجهها رئيس المجلس الإسلامي الأعلى للجمهورية التونسية إلى الرئيس المدير العام للإذاعة التونسية بتاريخ 26 جوان 2015، عبّر من خلالها عن موقف من محتوى برنامج للمفكر يوسف الصديق يتناول من خلاله مسائل حضارية وتاريخية ودينية. وقد تضمنت هذه المراسلة تقييما مبنيا على قناعات مفادها أن المفكر يوسف الصديق يمارس "تحريفا متعمدا لمعاني القرآن الكريم والسنة النبوية" كما أشارت المراسلة الى أن هذا "النوع من الدسّ والتحريف لمعاني القرآن الكريم" يُذكر بممارسات سابقة سلكها آخرون مثل سلمان رشدي الإيراني ومحمد أركون الجزائري وأعتبر ان مثل هذه البرامج "هدمية للأمن الثقافي والعقدي" وفي نهاية المراسلة عرض رئيس المجلس الإسلامي الأعلى على مؤسسة الإذاعة امكانية تشريك اعضاء المجلس الاسلامي في اعداد البرامج الثقافية و الدينية. ان الهيئة العليا المستقلة للاتصال السمعي والبصري تعبّر عن استنكارها لهذا التدخل الواضح في عمل الإذاعة التونسية والمسّ من استقلاليتها و ذلك للأسباب التالية

ان الهيئة العليا المستقلة للاتصال السمعي و البصري هي مرجع النظر الاساسي فيما يتعلق : أولا بتعديل المضامين الاعلامية و اذا كان ثمة ملاحظات فانه من الأحرى التوجه بها إلى الهيئة ان المؤسسة الاعلامية العمومية تتمتع باستقلالية تامة في تحديد برامجها و طرق تناول : ثانيا مضامينها و تتم مساءلتها من خلال القواعد المهنية و الأخلاقية المتعارف عليها و من غير . المسموح اصدار تعليمات من اي جهة كانت حتى ولو وردت في شكل نصائح

ترفض الهيئة العليا المستقلة للاتصال السمعي و البصري أسلوب الترهيب الفكري الذي : ثالثا طبع مراسلة المجلس الاسلامي الاعلى حيث تم ذكر اسم المفكر يوسف الصديق في سياق الحديث

عن "محرفي معاني القرآن الكريم" كما تم ادراج اسمه في دائرة اسماء سبق ان هدر دمها من قبل . متطرفين و رصدت جوائز مالية لتصفيتهم

تلقت الهيئة العليا المستقلة للاتصال السمعي والبصري انتباه رئاسة الحكومة لخطورة مثل : رابعاً هذه المواقف الصادرة عن مؤسسة تعود لها بالنظر حيث تضمنت المراسلة تحريضا صريحا ضد المفكر يوسف الصديق وهو ما قد يعرض حياته للخطر في ظل ظروف امنية حرجة

تعتبر الهيئة عن مساندتها لمؤسسة الاذاعة التونسية وتدعوها الى مزيد التمسك باستقلاليتها في صياغة برامجها وحريتها في اختيار المتعاونين معها طالما تم ذلك وفق معايير واضحة وشفافة ومسؤولة في كنف احترام مستلزمات المهنة من قواعد وأخلاقيات

كما يؤكد مجلس الهيئة العليا المستقلة للاتصال السمعي والبصري عن تضامنه المطلق مع المفكرين والمثقفين التونسيين وضرورة الاعتراف بدورهم المحوري في ترسيخ مبادئ الفكر النقدي ومقارعة الخطابات المتطرفة الساعية إلى احتكار سلطة التأويل

عن الهيئة العليا المستقلة  
للالاتصال السمعي والبصري  
الرئيس  
النوري اللجمي

Radio	
Sources	Infos
<a href="http://www.shemsfm.net/">http://www.shemsfm.net/</a> 04-07-2015 	<p><b>Le chef du gouvernement limoge le président du Haut Conseil Islamique</b></p> <p>Le chef du gouvernement, <b>Habib Essid</b>, a décidé, samedi 4 juillet 2015, de <b>limoger</b> le président du <b>Haut Conseil Islamique</b>, <b>Abdallah Wassif</b> et cela suite à la lettre qu'il a adressé la <b>Radio Nationale</b> pour demander l'arrêt d'un programme présenté par le philosophe <b>Youssef Seddik</b>.</p> <p>Selon le responsable de la communication auprès du chef du</p>

	<p>gouvernement, <b>Dhafer Neji</b>, Abdallah Wassif avait envoyé sa lettre le 26 juin et n'a informé le chef du gouvernement que le 2 juillet.</p> <p>À rappeler que cet interventionnisme du Haut Conseil Islamique dans la programmation de la Radio Nationale a suscité un <b>tollé</b>. Dans sa lettre, l'ex-président du Haut Conseil Islamique avait accusé Youssef Seddik d'<b>apostasie</b> et de <b>manque de respect</b> envers le prophète <b>Mohammed</b>.</p> <p>À rappeler que la HAICA s'est indigné de l'ingérence du Haut Conseil Islamique dans la programmation de la radio Nationale et a condamné le ton menaçant de la lettre d'Abdallah Wassif. De son côté le Conseil National Indépendant des médias et des communications avait sollicité l'intervention du chef du gouvernement en mettant en garde contre les accusations portées à l'encontre de Youssef Seddik.</p>
<p><a href="http://www.shemsfm.net/">http://www.shemsfm.net/</a></p> <p>04-07-2015</p> 	<p><b>La présidence du gouvernement : l'ex-président du Haut Conseil Islamique a outrepassé ses prérogatives</b></p> <p>e responsable de la communication au sein de la <b>présidence du gouvernement, Dhafer Neji</b>, a présenté, samedi 4 juillet 2015, les raisons du <a href="#">limogeage du président du Haut Conseil Islamique</a>, <b>Abdallah Wassif</b>.</p> <p>Dans une déclaration accordée à <b>ShemsFM</b>, Neji a précisé qu'il s'agit d'une décision murement réfléchie puisque l'ex-président du <b>Haut Conseil Islamique</b> est allé outre ses prérogatives. Ce dernier avait adressé une lettre à la <b>Radio Nationale</b> sans prévenir le <b>chef du gouvernement</b>.</p> <p>Étant une institution qui dépend du chef du gouvernement, Abdallah Wassif, devait informer le chef du gouvernement et lui</p>

	<p>adresser une copie de la <b>lettre</b>, le même jour. Dhafer Neji ajoute que le contenu de la lettre ne reflète que l'<b>avis personnel</b> du président limogé du Haut Conseil Islamique.</p>
<p><a href="http://www.radioexpressfm.com/">http://www.radioexpressfm.com/</a></p> <p>02-07-2015</p> 	<p><b>Mokhtar Trifi : Il est inadéquat de vouloir discuter la loi antiterroriste après chaque attentat</b></p> <p>Mokhtar Trifi, président de la Confédération internationale des droits de l'Homme en Tunisie et président d'honneur de la Ligue tunisienne pour la défense des droits de l'Homme, a indiqué, lors de son passage au micro de Mehdi Kattou, à l'émission l'Express d'aujourd'hui 2 juillet 2015, que le projet de loi antiterroriste doit être examiné et adopté dans des conditions ordinaires, loin des circonstances exceptionnelles.</p> <p>En effet, il serait inadéquat d'évoquer cette loi après chaque attentat de façon à conférer une dimension passionnelle à l'élaboration des articles de ladite loi et de tomber, ainsi, dans des considérations d'exagération.</p> <p>M. Trifi a ajouté que le terrorisme est un phénomène qui ne peut être combattu, uniquement, par des textes de loi qui ne peuvent être qu'une partie pour y remédier, avant de préciser que le projet de la nouvelle loi comprend certaines violations des droits de l'Homme dont notamment le « rapport légal » sachant qu'il n'y a pas encore une définition claire des crimes terroristes dont la majorité se révèle être à connotation de droit commun.</p> <p>Toutes ces anomalies, insiste Mokhtar Trifi, sont de nature à porter un coup dur aux libertés et aux droits de l'Homme qui sont protégés par la Constitution avant de conclure que l'action menée par l'Assemblée des représentants du peuple a comporté beaucoup de points négatifs ayant ralenti les procédures pour l'émergence de cette loi</p> <p><b>EFM</b></p>

## Réseaux sociaux

### Sources



03-07-2015

### Infos

#### "Porter une robe n'est pas un crime" : le Maroc mobilisé pour les deux femmes arrêtées



C'est le message adressé à qui de droit, hier soir à Casablanca et Rabat, par plusieurs centaines de manifestant(e)s en robe, en tenue de soirée, en short... Place des Nations-Unies, dans la capitale économique, et devant le parlement, dans la capitale tout court, l'ambiance était tantôt bon enfant, tantôt énervée. La cause ? Le procès attendu de deux jeunes filles à Agadir pour port de robe.

Les deux personnes circulaient à Inezgane, en robe... Abordées par un individu qui insistait pour obtenir leurs numéros de téléphones, elles l'ont éconduit. Lui, confus et irrité, a ameuté les salafistes du coin et tout ce monde s'en est pris aux deux jeunes filles. Elles se sont réfugiées dans une échoppe, ont appelé la police, qui est venue... et les a arrêtées. Plusieurs heures de garde à vue plus tard, elles se sont entendues notifier leur mise en jugement. Le procès est fixé

pour le 6 juillet, pour « outrage à la pudeur ». Outrage à l'intelligence, pourrait-on répondre...

Une pétition circule, qui a reçu en quelques jours près de 20.000 signatures. Une manifestation a été organisée à Agadir, avant celles de Rabat et de Casablanca. Hier, ils/elles sont venu(e)s, ils/elles étaient tou(te)s là... acteurs et chanteurs, activistes et féministes, politiques et défenseurs des droits civiques. Les partis, majorité, opposition et opposition non parlementaire ont également fait le déplacement pour dire leur mot et exprimer leur énervement.

La lanterne du PJD a brillé cette fois, mais par son absence.

Des slogans ont été scandés : « *La sécurité des femmes dans l'espace public est un droit* », « *le code pénal ne passera pas* » et, bien entendu, le slogan fédérateur « *mettre une robe n'est pas un crime* ».

L'objet de la contestation est double : le harcèlement des femmes dans la rue en raison de leur tenue vestimentaire, et l'implication d'une institution publique, à savoir la justice, qui organise un procès douteux. En effet, comment le parquet a-t-il pu décider d'une mise en accusation de ces filles pour port de robe ?

L'audience du 6 juillet risque d'être chaude, et personne n'aimerait être à la place du procureur ce jour-là, au tribunal d'Agadir.

Voir la video :

<https://www.facebook.com/FRANCE24/videos/vb.153632746935/10153074358761936/?type=2&theater>

facebook

04-06-2015



**Informations confirmées sur la nomination en cours de l'ancien Ministre de l'éducation Hatem Ben Salem à la tête de l'institut tunisien des études stratégiques relevant de la présidence de la République**

.poste occupé jusqu'ici par le sulfureux Tarek Kahlaoui ex conseiller de l'ex provisoire.

Hatem Ben Salem est docteur d'Etat de la faculté de Droit et des Sciences politiques et économiques de Paris et agrégé en droit public de la faculté de Droit et des Sciences politiques et économiques de Tunis.

De 1996 à 2000 il est ambassadeur de Tunisie successivement au Sénégal, en Guinée, en Gambie, au Cap Vert, en Turquie, puis ambassadeur représentant permanent de la Tunisie auprès des Nations unies à Genève.

Il est, ensuite, nommé coordinateur général des droits de l'Homme au ministère de la Justice et des Droits de l'Homme (2002), secrétaire d'Etat auprès du ministre des Affaires étrangères, chargé des Affaires maghrébines et africaines (août 2003), puis secrétaire d'Etat chargé des Affaires européennes (novembre 2004) avant de devenir Ministre de l'éducation nationale.

Hatem Ben Salem est membre de l'Institut international des études stratégiques de Londres, membre de la Commission africaine des droits de l'Homme et des peuples et maître de conférences aux universités de Lund (Suède) et de Graz (Autriche), ainsi qu'à l'Institut international des droits de l'Homme de Strasbourg.

[Ridha Bouquezzi](#)

facebook

05-06-2015



الإمام الوهابي المعزول البشير بن حسن في إحدى خطبه التحريضية: " لا و مليون لا لتحديد المساجد، لو كلّفنا ذلك رقابنا هذه المساجد سنبنّي منها دولة الخلافة و سيخرج منها الدعاة و المجاهدون و الأبطال الفاتحون "

و مازلنا نلقاوا جماعة يتمنيكوا على التوانسة و يقلّك الوهابي البشير بن حسن " إمام معتدل " ، لاحظوا الوهابي الآخر رضا الجوادي على يساره ...

هؤلاء الأبطال الفاتحون اللي يحكي عليهم البشير هوما نفسهم اللي يحاربوا اليوم في سورية و العراق إلى جانب داعش و حاربوا في المرتفعات الغربية إلى جانب كتيبة عقبة بن نافع

**..الحملة الوطنية لمقاومة اللباس الأفغاني**



23-06-2015

الشيخ منير الكمنتر في خطبة الجمعة الأخيرة يدعو التونسيين في شهر رمضان إلى مقاطعة قنوات الشيطان الي تروج للفساد والتفسيخ الاخلاقي بمسلسلاتها الهابطة.



voir la video:

<https://www.facebook.com/alfajr.nahdha/videos/vb.199666630048155/1091581387523337/?type=2&theater>

